



La UBU es tercera en atracción de estudiantes y penúltima en investigación

La Fundación Conocimiento y Desarrollo publica el ranking de las 47 universidades públicas presenciales para valorar su calidad

• Los autores del informe han tomado los datos del curso 2008-2009 y sitúan la tasa de abandono en el 20,6%, pero la institución asegura que estas cifras no son reales.

C.M. / BURGOS

El informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo 2010 (CYD) sobre las 47 universidades españolas presenciales ofrece una radiografía comparativa sobre variables como la capacidad de atracción de nuevos alumnos, calidad docente, calidad del doctorado y calidad de la investigación con datos que invitan al optimismo, pero también al desánimo en el caso de la UBU. Si bien la institución académica se sitúa en el tercer lugar del ranking en la atracción de nuevos estudiantes, ocupa el penúltimo en calidad investigadora.

Empezando por lo positivo, la Universidad de Burgos se sitúa por detrás de la Pompeu y Fabra y Granada a la hora de lograr nuevos universitarios. Los autores del informe han tomado para el estudio los datos del curso 2008-2009 y subrayan a la UBU como una de las universidades en la que el 92,8% de los estudiantes de nuevo ingreso lograron matricularse en la carrera que solicitaron en primera opción. Además, se destaca que más del 40% de sus nuevos alumnos proceden de fuera de la provincia. Si se computan todos los cursos, el 31,61% de estudiantes matriculados en la institución burgalesa son de otras provincias.

Por el contrario, la institución académica está en la parte baja de la clasificación en la exigencia de la nota media para cursar una carrera. En la UBU se pide un 5,23 de media cuando en la de Zaragoza

la media es un 7,45 o en la Pompeu Fabra un 7,26. En las de la región, en León se pide un 6,47; en Valladolid, un 6,30 o en Salamanca un 5,28.

A tenor de las conclusiones de este estudio, la UBU debe ponerse la pila en calidad investigadora al ocupar el penúltimo puesto porque es una de las que menos doctores tiene respecto al total de profesores e investigadores. La Complutense de Madrid duplica la tasa de Burgos (89,34%) al igual que la de Santiago de Compostela (86,04%).

En cuanto a las tesis doctorales producidas, la UBU está en el lugar número 28 de la lista con 10 tesis por cada cien doctores, aunque mejora respecto a estudios ante-

está paliando esta situación reduciéndoles carga de clases para que puedan hacer la tesis y adquirir méritos en investigación. No hay que olvidar que la UBU procede de unas escuelas de Aparejadores y Magisterio», apuntó.

En materia de publicaciones, la institución burgalesa destaca en el área de las Ciencias Ambientales, cuya producción es altamente citada, así como en el ámbito de la Dirección y Gestión de Empresas y Contabilidad. En el ranking nacional la UBU ocupa el puesto 71 por el impacto normalizado de sus publicaciones de un total de 115 instituciones.

BUENA CALIDAD DOCENTE. En cuanto a calidad docente, la UBU está en el puesto 18 del ranking, tras analizar variables como la tasa de abandono (porcentaje de estudiantes que se matricularon y no continuaron el curso siguiente) y la tasa de rendimiento (porcentaje de créditos aprobados por los alumnos sobre los créditos en los que se matricularon), ratio alumno-profesor o inversión por estudiante.

La tasa de abandono en la UBU está en el 20,69% y ocupa el puesto 34 de las 47 universidades. De la región, solo está por debajo Salamanca con un 26%. Sin embargo, el vicerrector del Profesorado asegura que los datos no son reales porque se cuentan como abandono a los alumnos que pasan de una carrera a otra porque la elegida no le gusta. «Hay muy poca gente que entra en el sistema universitario y se sale. No es normal que universidades de corte técnico o un amplio abanico de titulaciones como la Politécnica de Cataluña o la Universidad Complutense tengan tasas de abandono superiores. Hay mucha movilidad interna y no es cierto que haya tan-

La institución tiene buena ratio profesor-alumno y la inversión por estudiante es de **5.909 euros**

rios. Y respecto a los ingresos por investigación, desarrollo e innovación también se sitúa en el penúltimo puesto con 6.005 euros por docente mientras que la Politécnica de Madrid, que ocupa el primer puesto, tiene unos ingresos de 37.815 euros.

El vicerrector de Profesorado, Alfredo Bol, achaca estos datos tan regulares en investigación al bajo número de doctores de la UBU por contar con una plantilla de corte docente. «Tenemos un número elevado de profesores asociados que tienen una dedicación docente en lugar de investigadora. Ya se

Ranking de universidades públicas (curso 2008-2009)

Ranking de universidades públicas presenciales en el indicador compuesto que aproxima la calidad docente.		Ranking de universidades públicas presenciales en el indicador compuesto que aproxima la capacidad de atracción de nuevos estudiantes.	
Lugar en el ranking	Universidad	Lugar en el ranking	Universidad
1	Pompeu Fabra	1	Pompeu Fabra
2	Zaragoza	2	Granada
3	Lleida	3	Burgos
4	Pública De Navarra	4	Politécnica de Catalunya
5	Cantabria	5	Sevilla
6	Valladolid	6	Autónoma de Barcelona
7	Girona	7	Santiago de Compostela
8	Salamanca	8	Alicante
9	Rovira i Virgili	9	Pública de Navarra
10	Córdoba	10	València (Estudi General)
11	Santiago de Compostela	11	León
12	Politécnica de Catalunya	12	Carlos III de Madrid
13	Autónoma de Madrid	13	Málaga
14	Alcalá de Henares	14	La Rioja
15	Castilla - La Mancha	15	Valladolid
16	Autónoma de Barcelona	16	Salamanca
17	Carlos III de Madrid	17	Almería
18	Burgos	18	Coruña
19	Cádiz	19	País Vasco/EHU
20	Jaume I de Castelló	20	Illes Balears
21	Politécnica de Madrid	21	Miguel Hernández D'Eix
22	Politécnica de València	22	Politécnica de Madrid
23	País Vasco/EHU	23	Girona
24	Barcelona	24	Lleida
25	León	25	Castilla - La Mancha
26	Almería	26	Politécnica de Cartagena
27	Huelva	27	Zaragoza
28	A Coruña	28	Politécnica de València
29	Oviedo	29	Vigo
30	La Rioja	30	Pablo de Olavide
31	Murcia	31	Las Palmas de Gran Canaria
32	Complutense de Madrid	32	Cádiz
33	Vigo	33	Extremadura
34	Politécnica de Cartagena	34	Oviedo
35	Miguel Hernández D'Eix	35	Autónoma de Madrid
36	Illes Balears	36	Complutense de Madrid
37	Pablo de Olavide	37	Murcia
38	Extremadura	38	Rovira i Virgili
39	Alacant	39	Cantabria
40	La Laguna	40	Córdoba
41	Granada	41	Jaén
42	Sevilla	42	La Laguna
43	Jaén	43	Jaume I de Castelló
44	València (Estudi General)	44	Huelva
45	Las Palmas de Gran Canaria	45	Barcelona
46	Málaga	46	Alcalá de Henares
47	Rey Juan Carlos		

FUENTE: Fundación Conocimiento y Desarrollo

ICAL

ta tasa de abandono», añadió Bol.

En cuanto a la tasa de rendimiento, se sitúa en el 61,81% (baja respecto a estudios de otros años) y sitúa a la institución académica en el puesto 31. Todas las universidades de la región están por encima. Por lo que se refiere a la ratio

de estudiantes por profesor, la UBU está en la parte superior de la tabla y ocupa el puesto 18 (11,87 docentes por alumno), mientras que está en el puesto 35 en inversiones con 5.909 euros por estudiante, por debajo de Salamanca (7.270) o Valladolid (6.598).